

La correspondencia á  
nombre del Director

Para pagos, suscripciones y anun-  
cios al Administrador : : :

# PATRIA

Redacción y Administración:  
Mercaders, núm. 2, principal

Suscripción mensual. . 0'50 Pts.  
Telegramas: PATRIA

ÓRGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA DE GERONA

## El Diablo responsable

Cuentan las crónicas franciscanas que un lego de la Orden, muy dado á la glotonería, merodeaba frecuentemente alrededor de la despensa, y en cuanto notaba el menor descuido y se aseguraba de que no podía ser visto, arramblaba con lo que encontraba á mano y ocultándolo en la manga se lo llevaba á su celda y allí se ponía como el chiquillo del esquilador.

Un día no pudo agenciarse más que media docena de huevos, y una vez en la celda, estuvo discutiendo largo rato de qué medio se valdría para freirlos, asarlos ó cocerlos, puesto que no se resolvía á tomarlos crudos, ya por la repugnancia que así le inspiraban, ya porque temía que le hiciesen daño.

Por fin ideó la manera de realizar su propósito.

No los comeré, se dijo, fritos ni asados ni cocidos; pero al menos estarán calientes y de este modo ya no hay miedo á que me perjudiquen.

Se fué á la iglesia en ocasión en que estaba desierta; se acercó á la lámpara que ardía ante el altar mayor; metió en ella un huevo; avivó la luz y se prostró de rodillas en actitud beática, permaneciendo así un buen rato.

Se levantó; sacó el huevo, metió otro en su lugar y se comió bonitamente el primero, relamiéndose de gusto por encontrarle en extremo sabroso.

La misma operación hizo con los restantes: pero cuando estaba sacando el último oyó un ligero ruido á su espalda, que le obligó á soltar la presa, y al volverse para ver lo que

era, se halló frente á frente con el Padre Guardián.

Acercóse éste, y dándose cuenta de lo que el lego traía entre manos, le increpó duramente, calificando de horrible sacrilegio la acción que estaba realizando. Y al preguntarle que porqué se había atrevido á realizar un acto tan reprobable, le contestó, lleno de temor y de vergüenza, que aquello había sido una tentación del demonio.

¡Falso! exclamó con poderosa voz el mismo Satanás, apareciéndose súbitamente á los dos religiosos y fijando en el pobre lego sus ojos, que semejaban carbones encendidos. Después volviéndose al Guardián le dijo: No des crédito á ese mentecato. Pretende disculparse haciéndome aparecer como inductor de su pecado, precisamente cuando yo me hallaba ocupado en asuntos de gran trascendencia y ni siquiera sabía que tal lego existiera en el mundo.

Y cogiendo con la diestra mano su flexible rabo le agitó á guisa de látigo y descargó un tremendo fustazo sobre el rostro del mísero lego, que cayó en tierra después de lanzar un espantoso grito de dolor.

¿Que por qué he traído á colación la precedente historieta?...

No se ocultará á la fina perspicacia de mis amables lectores la razón que para ello he tenido, con sólo pasar la vista por los periódicos de estos días.

El director de la comedia política que desde hace dos años se está representando en nuestra desventurada patria, al adivinar la espantosa silba que se le prepara por sus continuas torpezas, por sus descarados atropellos, por sus desdichadísimas gestiones, y sobre todo, por la inminente ruina á que expone á la na-

ción, ha intentado curarse en salud, y para ello ha dado una donosa consigna á sus compinches, á sus comparsas y á los entusiastas voceros de su deleznable fama.

Les ha dicho: «Nunca tuve la menor fé en las doctrinas que esparcí por toda España cuando senté plaza de orador transhumante por ver si de este modo podía acercarme al poder. Jamás pensé en cumplir las promesas que iba sembrando en mi camino, porque demasiado sabía yo que era imposible su realización. Pero siempre creí que, llegado el caso de hallarme al frente de la nación, no me faltaría habilidad para dar gato por liebre sin que los papanatas de los españoles se apercibieran del engaño. Confieso que me he equivocado. No se han tragado el anzuelo y mi descrédito y el de la política democrática están á punto de consumarse si no ponemos inmediatamente en práctica el único recurso que, después de largas y profundas meditaciones, he podido idear.

¡Vosotros, Ministros de la Corona, á quienes he tenido la magnanimidad de obsequiaros con treinta mil pesetas anuales y la consiguiente cesantía para después! ¡Vosotros, borregos de la mayoría, muchísimos de los cuales me debéis el haber salido de la obscuridad á que os tenía condenados eternamente vuestra ignorancia y vuestra absoluta desnudez de méritos y de virtudes! ¡Vosotros, periódicos del *trust*, águilas rapaces, á cuyo sostenimiento acudo solícito proporcionándoos todos los reptiles que anhela vuestra voracidad! todos á una disculpad mis desaciertos, haciendo creer al pueblo que no son sino una consecuencia obligada de las funestas leyes establecidas por los conservadores en la

época de su mando, y por consiguiente, que de todo lo malo que hemos hecho, hacemos y seguiremos haciendo, sólo tiene la culpa el partido conservador.»

Así habló el ínclito tribuno, el famoso *verbo* de la democracia, el sin par Canalejas: y sus serviles meznadas, siquiera por instinto de conservación, han esparcido y esparcen á los cuatro vientos la calumniosa especie de la absoluta culpabilidad de los conservadores y su indiscutible responsabilidad en todas las desastrosas resoluciones que adoptan el flamante Presidente y sus automáticos Ministros. Y de tal modo han llegado á exagerar la nota en este respecto que no tendría nada de extraño que llegaran á culparles de los retortijones de tripas que sufren los ministeriales cada vez que cargan con exceso sus estómagos en la famosa *mondonguería* que han establecido para su uso particular.

Mal está que le haya correspondido el papel de demonio al partido conservador; pero al fin y al cabo el demonio sabe mucho y puede más, y le será muy fácil destruir la impostura del audaz lego y dejarle huellas indelebles que atestigüen su pérfido proceder.

En cuanto á la opinión sana del país, simbolizada por el Padre Guardián, sabe de sobra el valor que en boca de Canalejas tiene la pueril excusa de: *¡Tío yo no he sido!* y hará á todos estricta justicia.

E. ROLAND.



## Cuartillas de una Infanta española

«El día en que yo pueda darte un abrazo y decirte: «He sido útil a España», será para mí un día de suma alegría.» ¡No sé cuántas veces he leído esta frase de una de las muchas cartas que tengo de mi hijo; la sé de memoria, el corazón me la está repitiendo constantemente! pero me gusta verla escrita de su puño y letra desde Melilla! Yo no sabía harta ahora hasta qué punto le había dado mi alma al darle la vida.

Los malagueños, en un círculo que les he agradecido mucho, decían que se congratulaban de que el temporal les hubiera dado ocasión de conocer a Fernando, y añadían:

«Doña Paz educó a sus hijos en el mismo amor por ella intensamente sentido hacia España; así que, cuando el Infante, al enlazar con la hermana segunda del Rey, la espiritual doña María Teresa, se estableció en nuestra corte, ya era por fuero de la sangre y del alma, un español completo.» Después de decir que le habían visto intervenir cariñoso en las operaciones del embarque, termina diciendo que desean «la suerte que merece en sus andanzas del Rif el hijo de la Infanta Paz.»

Y lo más bonito es que estos artículos, que tanta alegría me dan, me los manda María Teresa. ¡Qué pocas suegras habrá tan mimadas como yo!

Para mí es un gran consuelo ver que en España no se olvidan un instante de que ese muchaco es mi hijo y que él siente mi corazón latir en su pecho.

«He visitado todos los heridos», me decía desde Melilla, «y todos, incluso los graves están contentos y alegres, y tanto oficiales como soldados, con un espíritu como no lo puede tener más que un español, me han entusiasmado. Si estuvieras aquí te entusiasmarías como yo».

Tengo miedo de que me regañe si copio muchos trozos de su carta, porque detesta la publicidad; él cumple con su deber, porque sí, por la satisfacción de cumplirlo, y no quiere aplausos, al contrario, teme siempre que mi orgullo maternal le ponga en ridículo, y trata de aminorar la importancia de lo que hace.

«Cuando reciba ésta—escribía el 15 de Enero—probablemente estaremos en Nador de una pequeña operación que se va a hacer sobre el zoco el Yema, a unos siete kilómetros de Zeluán. Será cosa fácil, y a la vuelta te telegrafiaré para tu tranquilidad». En efecto; antes de la carta habíamos recibido un telegrama: «Estamos de vuelta, buenos». Comprendimos que algo extraordinario ocurría; pero esperamos, traquilos, los detalles de lo que había pasado. Los periódicos vinieron luego hablando de la toma del Monte Arruit y de cómo se había desarrollado la operación. «Al mando de los dos escuadrones de Lusitania—decían—iba el infante don Fernando de Baviera... No era un sueño, era un hecho que quedará constado en su hoja de servicios. Por el prisma especial que tenemos las madres de ver las cosas contemplaba yo al comandante de cazadores sentado en mis rodillas y saltando de alegría cuando veía venir a su tío Alfonso con su regimiento de coraceros.

*Run, run, run*, gritaba en ese lenguaje que inventan los niños y entienden sólo las madres, y cuando yo le decía: «Tú también harás un día *run, run, run*, y galoparás así a la cabeza de tu regimiento, brillaban de entusiasmo, sus ojos azules y soltaba alegres carcajadas. ¡Ahí va ahora a la cabeza de sus escuadrones, y a mí me parece que lo tengo todavía sentado sobre mis rodillas!

Le reconozco en un detalle: llama la atención que en medio del temporal no permita que le armen su tienda de campaña hasta tanto estén preparadas las de sus soldados: a mí no me choca: siempre fué así, muy justo. En una carta, en donde me cuenta con la mayor naturalidad ese episodio, dice todavía que no lo pasó mal, que confiesa que aquella noche hacía mucho frío, viento y humedad; pero que de todo esto procuró defenderse como pudo. De nueve á doce de la noche le tocó estar de vigilancia, y antes de amanecer ponían equipos y monturas y salían á la operación.

Para dar á cada uno la alabanza que se merezca, dice que entraron en una gran llanura sembrada de pedruscos y de espinos, en los que se pinchaban los caballos, el mio—añade—, una jaca extremeña, muy dura, daba saltos formidables; pero tengo que decirte que apesar del mal terreno, no dió un solo tropezón. ¡Con que gusto hubiera yo dado un terrón de azúcar á aquella jaca extremeña!

*El Telegrama del Riff*, al reseñar el desfile de las tropas que tomaron parte en las operaciones escribe:

«Al frente de los dos escuadrones de Lusitania va el Infante don Fernando, que monta precioso caballo. Los generales Aldave y Jordana le saludan afectuosamente al desfilarse ante ellos.»

¡Cómo he agradecido yo ese saludo, que sé todo lo que encerraba!

Está muy minuciosamente descrita en *El Telegrama del Riff* la ocupación del Yema de Beni-Bu-Yahi; me lo mandó Fernando para que en el plano de Marruecos que tiene su hermano Adalberto pudiera darme cuenta de la forma en que se había llevado á cabo la operación.

Yo trato de comprender todas estas cosas militares, encantada de oír de boca de mis hijos las alabanzas de España. Antes de salir para esa operación había recibido un telegrama que le enviamos desde el santuario de la Virgen de Altötting, donde habíamos ido á rezar por él. Le hizo una gran impresión, porque tiene una fé muy profunda. Dice «que el no teme más que á Dios, y que cumpliendo con su deber le protegerá porque es justo». El cariño con que habla de los soldados me emociona: «nos ocupamos mucho de los soldados», me escribe, «yo miro á los de Lusitania como si fuesen hijos míos».

¡Cómo he de estar yo triste, cuando recibo tales cartas! En vez de compadecerme hay que envidia me.

El príncipe Regente me felicitó el otro día *für Ferdinand*. Es hermoso ver el interés que á los noventa y un años tiene por su familia y lo contento que se puso al saber que se había portado bien el primer Príncipe de esta generación que había entrado en fuego. Y del Regente para abajo, todos los bávaros se han alegrado, por patriotismo.

Ayer, casi avergonzada de lo que iba á encargarme, saqué con mucho cuidado del mostrador de una tienda de cuadros.

—Tenga usted cuidado que no se rompa—dije al dueño, enseñándole los sitios que empezaban á clarear—, y póngale un cristal con un marco sencillo; pero que se vea el letrero. Es mi hijo, con sus soldados españoles—añadí.

—Lo sé, lo sé—me dijo muy contento.

Y estoy segura que ese buen bávaro arreglará con más cuidado un marco para ese ejemplar de «Las Ocurrencias» que si se tratara de un cuadro de Velazquez.

Sueño con que algún día, contemplando ese grabado, rodeada de los míos, pueda yo

repetir aquello del duque de Rivas en «El cuento de un veterano»:

«¡Oh, cuán grato es el oír, allá en el hogar paterno, las largas noches de invierno, entre el comer y el dormir, al veterano charlar y sus pasadas campañas, envueltas en mil patrañas, en rudo estilo contar!».

PAZ DE BORBON  
Infanta de España

### LOS SUPLICATORIOS

## Lo que hay en la espuerta

El *Diario de las Sesiones del Congreso* ha publicado la relación detallada de los suplicatorios pendientes. Afectan á 46 diputados, en la siguiente proporción:

Señor Iglesias (Emiliano) 82 suplicatorios.—Señor Soriano, 67.—Sr. Azzati, 57.—Señor Lerroux, 52.—Sr. Nongués, 38.—Señor Iglesias (Pablo), 16.—Señor Iglesias (Dalmacio), 11.—Señor Albornoz, 10.—Señor Cervera, 9.—Señor Comorninas (Pedro), 8.—Señor Romeo, 5.—Señor López Ballesteros, 5.—Señor Barral, 5.—Sekor Blasco Ibáñez, 3.—Señor Llorens, 3.—Señor Beltrán, 3.—Señor Comorninas (Eusebio), 3.—Sr. Sanchez Marco, 3.—Sr. Salvatella, 3.—Sr. Salillas, 3.—Sr. Mayner, 2.—Sr. Montes Sierra, 2.—Sr. Suárez de Figueroa (†), 2.—Sr. Mella, 2.—Sr. Bertrán y Musitu, 2.—Sr. Diaz Aguado Salaberry, 2.—Sr. Bordas, 2.—Sr. Alcocer, 2.—Sr. Pérez (Vicente), 2.—Sr. Miró, 2.—Sr. Garcia Vaso, 2.—Sr. Costa (†), 1.—Sr. Seguí, 1.—Sr. Junoy, 1.—Sr. Pi y Arsuaga, 1.—Señor Llosas, 1.—Sr. Marial, 1.—Sr. Miralles, 1.—Sr. Calvet, 1.—Sr. Ossorio y Gallardo, 1.—Sr. Tejero, 1.—Sr. Conde de Rodezno, 1.—Sr. marqués de Canillejas, 1.—Sr. Bueno, 1.—Sr. Lombardero, 1.—Sr. Santa Cruz, 1.

Total, 423 suplicatorios.

La mayor parte de esos suplicatorios es por injurias al Rey ó á la Reina, ó por ataques á la Monarquía, sumando los delitos de esa clase que se persiguen el número de 113. Por excitaciones á la rebelión ó á la sedición hay 36 suplicatorios; por injurias al Ejército, 33; por ataques á la Religión ó la Iglesia, 31, y por injurias á particulares, no contando ministros ni autoridades de ninguna especie, 27, distinguiéndose en esa noble empresa el señor Azzati, que tiene 19 suplicatorios por injurias á una sola persona de Valencia. Entre los procesos por injurias contra particulares, hay uno por querrela de don Rodrigo Soriano contra el señor Blasco Ibáñez. ¡Es un dato!

Hay dos suplicatorios contra D. Emiliano Iglesias por aconsejar el asesinato.

Hay otro por proteger la fuga de delincuentes.

Hay otro por usurpación de la propiedad intelectual, á cargo de un novelista famoso, y otro por defraudación de la

propiedad industrial, á cargo de un republicano conocido.

Hay otro por lesiones á un cochero.

Hay varios por chismes y cuestiones locales.

Hay uno por descarrilamiento.

Y hay otro, finalmente, por el delito de suciedad, sin duda; pues sefiere á un artículo cuyo título delicado es éste: «!El hedor del Conde».

¿No es verdad que da pena pensar que pueda dejar de cobijar todo eso la inmunidad parlamentaria? No es verdad que, ante eso, se comprende la definición de un espíritu mordaz, que decía que en España la inmunidad parlamentaria era una *espuerta*?

## ¿Cómo gozan los republicanos hablando mal de las cosas de España!:

Al solemne acto de la botadura de nuestro primer gran barco de guerra, le tituló un periódico republicano «La juerga del Ferrol»; y después, pareciéndole que no había desahogado bastante, añadió otro día: «Ya terminó la cuchipanda del Ferrol».

¡Son deliciosos nuestros regeneradores! Cuando acaban las tonterías argumentan así: ¿De qué nos servirán esos barcos si al fin no se pueden oponer á los poderosos de Inglaterra y Alemania? Tiene gracia esta argumentación; es parecida á si se dijese, por ejemplo, á los belgas ó á los holandeses: ¿para qué os armáis si al fin en cuanto Francia ó Alemania lo quisiesen seriais invadidos y absorbidos en veinticuatro horas?

Otro periódico, *España Nueva*, que poco á poco ha ido perdiendo la serenidad, publicó un artículo comparativo de nuestro barco «España» con los «Dreadnought» de diez grandes naciones, y en su afán de rebajar más y más nuestro acorazado, dice que es inferior á todos los que cita, hasta en el calibre de los grandes cañones, y en su misma lista se ve que los del «España» son de igual calibre á los de un «Dreadnought» de Inglaterra; al «Cavour» de Italia; al «Moreno» de la Argentina; al «Couvert» de Francia, y al «Sabostopol» de Rusia.

En estos datos que estampa *España Libre*, en un lugar se equivoca, y dice que los cañones del «España» son de 3 centímetros cuando tienen el calibre de 30,5 centímetros, le resta medio nudo á la velocidad, le desminuye 400 toneladas al desplazamiento y le asigna un peso al disparo, que bien debe suponerse que es errata también; pero es la segunda, y en cinco cifras dos erratas y dos restas ¡vive Dios! que nos parece mucgo.

Si los republicanos buscan á hacerse antipáticos por su poco patriotismo, hablando siempre, ¡siempre!



mal de su nación, hasta llegar en momentos dados á la difamación, estén tranquilos, que lo han conseguido. La opinión sana de España los detesta.

## Cinematógrafo político

Los diarios madrileños han publicado una sorprendente noticia.

El Sr. Montero Rios, el ínclito don Eugenio se ha afeitado la barba y se ha recortado el bigote.

Como su apergamizada excelencia no hace nada á humo de paja, y miras coquetas no pueden admitirse, en los círculos políticos se muestran los asíduos muy intrigados, y preguntándose unos á otros: ¿Qué será? ¿Qué pasará? ¿Qué pretenderá?

El acto del Sr. Montero Rios ha causado penosa inquietud entre los liberales.

Hay quien lo traduce como una advertencia. La que entraña el conocido refrán: «Cuando las barbas de tu vecino veas pelar...»

\*\*

Al fin he podido iuquirir después de realizar titánicos esfuerzos, el objetivo de las numerosísimas y concurridas reuniones que venían celebrándose en el clup-mixto de la calle del Progreso. En un principio temí no se tratara de la constitución de un nuevo surtidor en la Dehesa. Afortunada ó desgraciadamente me equivoqué en la solución.

El proyecto es mucho más grandioso y digno del lugar designado para la ejecución de la magna obra proyectada. Consiste en una gran farola que se levantará en el paseo central de la Dehesa, manando por sus cuatro lados fresca y cristalina agua. El remate consistirá en una figura alegórica simbolizando la ciudad inmortal, sosteniendo sobre su mano derecha un potente foco eléctrico de medio millón de bujías, y de la acbeza de la estatua saldrá un chorro de agua que al llegar á un metro de altura por encima del monumento, caerá sobre las paredes exteriores del cristal del foco, que con su luz dará á las gotas de agua la apariencia de hilos de plata.

Alrededor de la columna central se colocarán las catorce estatuas representativas de los autores y padrinos de la obra que se trata de conmemorar.

Los gastos de ejecución serán cubiertos por suscripción voluntaria, y la primera piedra del monumento será colocada en tiempo que oportunamente se avisará.

Lo único que no me ha sido factible averiguar puesto que sus organizadores guardan la más abooluta reserva, es la idea ó la obra que tratan de perpetuar con tan maravilloso trabajo escultórico, aunque á decir verdad debe tratarse de algo muy grandioso y útil para Gerona.

Para no romperme la cabeza inquiiriéndolo creo lo más sencillo que los lectores lo averigüen, rogándoles remitan la solución á esta Redacción, con lo cual quedará abierto un concurso. Se admiten

pues soluciones al problema hasta el día 31 de este mes. El premio consiste en un ejemplar de los presupuestos municipales del corriente año se adjudicará en la siguiente forma: La solución que haya sido dada por mayor número de concurrentes será la valedera, y de entre los que hayan dado dicha solución se sorteará el vencedor.

Las contestaciones deben ir redactadas en la siguiente forma:

D. . . . . habitante calle. . . . . La obra escultórica representa la conmemoración de. . . . . Las 14 estatuas representan á. . . . .

Fecha y firma del concursante.

## Gerona al día

Procedente de Barcelona y acompañado de nuestro querido presidente don Luis Catalá llegará mañana en el ligero del medio día, el vicepresidente de la Juventud Conservadora de Madrid y entrañable amigo nuestro don José Gonzalez Jubany.

Durante su permanencia en esta capital, esta Juventud prepara una serie de actos para festejar como se merece al campeón entusiasta de las Juventudes conservadoras.

Sea bienvenido y reciba un fuerte abrazo de esa Juventud que tanto le quiere y le admira.

\*\*

Ha tomado posesión del cargo de Administrador de Contribuciones de esta provincia D. Manuel Giménez de la Plata, á quien atentamente saludamos, de-

seándole el mejor acierto en el desempeño de su nuevo destino.

Los amantes del arte lírico en esta ciudad están de enhorabuena pues ya se han publicado y fijado en los sitios de costumbre los carteles anunciadores de los tres grandes conciertos que se celebrarán durante la presente cuaresma en nuestro Teatro Principal. Aparte de notables concertistas de Barcelona ya contratados, tomará parte en las tres audiciones el renombrado «Orfeo Euterpense», compuesto de 120 orfeonistas divididos en tres secciones de hombres, señoras y niños y 60 profesores de orquesta, ejecutando obras de los más reputados maestros. Son muchas las familias distinguidas de la capital que se han apresurado á encargarse localidades, haciendo ello esperar un éxito completo para los organizadores, á quienes felicitamos sinceramente, por su laudable empeño.

\*\*

Ha ingresado en el penal de Figueras para sufrir la condena que le impuso el Consejo de Guerra, el penado «Chato de Cuqueta», procesado por los vandálicos crímenes de Cullera.

Alcanzan á más de tres mil pesetas las cantidades hasta la fecha recaudadas para socorrer á los heridos y familias de los soldados muertos en la campaña de Melilla, debiéndose el éxito de la suscripción á los incansables trabajos de las patrióticas damas que componen la Junta y en especial á su presidenta la virtuosa y caritativa esposa del general de división de esta plaza.

En nombre de los heróicos y valientes soldados que pelean por la patria en los campos rifeños, las espresamos nuestra más entusiasta felicitación.

\*\*

Nuestra joven compatriota la señorita Mercedes Padrosa, acaba de obtener

en París un nuevo y señalado triunfo en su brillante carrera artística. Ante un jurado compuesto de eminencias musicales obtuvo el primer premio y gran diploma de honor en un concurso de piano celebrado en la capital de Francia.

\*\*

*La Asamblea de la Unión de Viticultores.*—Representa un paso gigante para el porvenir de las clases agrícolas españolas, el acto llevado á cabo con la Asamblea de la Unión de Viticultores, á la que asistieron cerca de 20.000 labradores, ansiosos de que termine de una vez el asqueroso fraude del vino, que pone á merced del comerciante de mala fé las cotizaciones de esta producción.

Con este acto se ha dado el primer paso para llegar á la completa organización de la agricultura española.

La notable revista de Barcelona «El Cultivador Moderno» (Fortuny, 4, principal), participando de este deseo y queriendo contribuir en la medida de sus fuerzas á que se realice la obra magna y trascendental de organizar todas las fuerzas agrarias de España, ha dedicado el número del mes de Febrero á la Asamblea Vitícola de Barcelona, para que los propósitos á que aquella va dirigida lleguen á conocimiento de todos y sea estímulo para impulsar la solidaridad de los agricultores en todos los rincones de la península.

Además de los trabajos señalados, aparecen en el número de referencia, un estudio sobre una variedad de fresas fenomenales; otro sobre el cultivo del ciruelo y artículos de arboricultura, jardinería y viticultura.

Solicítse un número de muestra que lo enviará gratuitamente á quien lo solicite, la administración de dicha revista.

IMP. DALMÁU CARLES & GOMP.—GERONA

— 4 —

pañan, ni en la consideración afectuosa, ni en el amistoso halago que por todas partes se me brinda. Mostrais con ello claramente, que no sois vosotros de la raza de aquellos, que solo cabe entusiasmarse en los cortejos oficiales, y que nuestra estimación recíproca, se funda en una comunicación espiritual íntima, que es la que hace perdurable la cordialidad y la inteligencia entre los hombres. (*Muy bien*).

Vengo á inaugurar las tareas de la Juventud Conservadora Zaragozana, y cumplo con ello gratísimo deber, que más que á todo se impone á nosotros, los que militamos en el partido conservador, á los que figuramos en el estado mayor de este partido; porque uno de los signos alentadores, consoladores, entre tantas notas tristísimas que á diario nos amargan, es la existencia en España de dos juventudes, que dan muestra de que no están extinguidas las virtudes de la raza: una, esa juventud militar, de la que no puedo hablar sin emoción hondísima, que sale de las Academias con un noble espíritu de sacrificio, de abnegación, de disciplina, y que si el interés patrio lo pide, va á morir gallardamente en el Riff, exclamando al sentirse heridos por una bala traidora: «Así se muere». (*Muy bien*). ¡Ahl! Pero saber morir, supieron siempre los españoles; saber vivir es lo que importa, y para fomentar la vida ciudadana, es gran enseñanza la que ofrecen por España entera estas Juventudes conser-

## INVOLABILIDAD

## É INMUNIDAD PARLAMENTARIAS

### CONFERENCIA

en el Círculo Conservador de Zaragoza el día 26 de Noviembre de 1911

Y

### DISCURSO

en la sesión del Congreso de los Diputados del 7 de Febrero de 1912, con motivo de la discusión del dictamen de reforma del Reglamento, pronunciados por el Exmo. Sr.

D. José Sanchez-Guerra



Viuda de A. Mateu

Banca — Cambio — Bolsa

GERONA

*Aceites minerales*

*y grasas para la Industria*

Manuel J. Ibañez

GERONA

Fortunato Balari

CARBONES

Minerales, Vegetales y de Cok

Calle Fontanillas, 17. — GERONA

**WERTHEIM**

MÁQUINAS PARA COSER

PROVEEDOR DE LA REAL CASA — GRANDES PREMIOS DE HONOR

REPRESENTANTE:

**R. Rutllan Marqués**

COMISIONES Y REPRESENTACIONES DE TODAS CLASES

Rambla de la Libertad, 7. — GERONA

CENTRO COMERCIAL - ADMINISTRATIVO

— DE —

**José Gómez Mirla**

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 y Herrerías Viejas 4. — GERONA

::: Compra, venta de valores en comisiones y plazos ::: :

**Consultorio jurídico administrativo**

Despacho de asuntos en las oficinas del Estado Provincia y Municipio.

Compra, venta y administración de fincas y préstamos hipotecarios.

Plaza de la Independencia, 17, pral. Gerona



TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES

DES DEL CUERO CABELLUDO POR

*La loción capilar*

*antiséptica*

*del Doctor Stakanowichz*

REPRESENTANTE EN GERONA: **F. Massot**

**Nord-Deutsche**

Compañía de seguros de Hamburgo

Fundada en 1857

DEPARTAMENTO DE INCENDIOS

Capital suscrito: 15.000.000. Reservas: 12.485.224. Desembolsado: 3.750.000.

Esta compañía asegura en las mas favorables condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión.

Representante en el partido de Gerona: *Francisco Reig Martí*, Procurador de los Tribunales.

Plaza de la Constitución, 11.º

Gerona

**F. Massot** Platería, 18 — GERONA

Temporada de invierno Visitar esta casa para novedades

::: de todas clases, en pieles y adornos para señora ::: :



LA JUVENTUD CONSERVADORA

Señores: Permitidme que, ante todo, proclame la viva gratitud, la hondísima gratitud que debo á mis buenos amigos y queridos correligionarios aragoneses, que honrarme con su invitación, para inaugurar las conferencias de la Juventud Conservadora, me ofrecen nueva ocasión de enaltecer y admirar el noble espíritu, la hidalga condición de la ilustre Zaragoza.

Vine en ocasión no lejana como Ministro, á inaugurar una obra como la del túnel internacional del Canfranch; ilusión durante muchos años, aspiración constante de la región aragonesa; vine á procurar la realización de unas obras hidráulicas y á clausurar, por fin, aquella Exposición hispano-francesa, que representa para Zaragoza, en estas modernas luchas del trabajo, un triunfo y un esfuerzo, equiparables, sin duda, á aquellos inmarcesibles triunfos guerreros, que dieron á su heroísmo un renombre mundial, en lucha con las invencibles legiones francesas. Vengo ahora y no advierto diferencia ni en la muchedumbre de personas que me acom-

**CONFERENCIA**

EN EL CÍRCULO CONSERVADOR DE ZARAGOZA

**PATRIA**

Periódico Político

ÓRGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA

Redacción y Administración:

MERCADERS, 2 PRAL

Director: D. *Luis Catalá Huguet*.

Redactor: jefe D. *José Grahit Grau*.

Administrador: D. *Francisco Reig Martí*

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

0.50 pesetas mensuales.

Anuncios pe precios convencionales

Imprenta, Librería y

Libros rayados

**Dalmáu Carles & C.ª**

Plaza del Oli 1, y Cort-Real

GERONA